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城事

住户说改造费太高 单位说已经很低了

暖气改造费纠葛致16户挨冻
本报记者 赵恩霆

本报12月8日讯（记者

赵伟 实习生 欧英男）

山东大学千佛山校区北门
一段50多米的道路，由于两
侧众多小摊的占道经营，不
仅环境卫生差，也使交通受
阻。执法部门负责人表示会
坚决取缔，但需要学校的密
切合作。

近日，不少市民通过
“百姓城管热线”反映，山东
大学千佛山校区北门口占
道经营严重。8日下午2时，

记者来到现场看到，道路两
侧的商贩都已经撤离，只剩
下残留在路面的垃圾，显得
非常脏。家住学校教职工楼
的李女士介绍，占道经营路
段从学校北门口一直往北
延伸到文化西路，有50多
米。每到饭点，各种小摊就
摆在道路两侧。附近居民介
绍，这条路南头十几米宽，

往北越来越窄，北端路口只
有8米宽，通常商贩一摆上
摊，再加上乱停放的车辆，

道路变得更窄了。学校里面

还有山大附属幼儿园、山大
附小以及山大第二附中几
所学校，每到放学的时候，

接学生的很多，人和车就挤
在一起。“学生上下学都很
危险，出了事情再来管，可
就晚了。”不少附近居民担
忧地说。

千佛山街道办事处城管
科张志胜等几名负责人也赶
到现场。他道出了一直以来
的管理难处：“我们也定期对
这里进行巡查，但是商贩的
流动性太大，而且现在也没
有地方容纳这些流动商贩，

所以管理起来很困难。”

对于此处的整治工作，

张志胜表示会坚决取缔，但
需要学校的密切合作。“每
次我们一来，商贩看到我们
的车，就往学校里跑，他们
跑到学校里，我们就没法
管了，所以希望校方也能
配合一下整治工作。”学校
办公室的负责人表示会向
领导反映，并尽快拿出解决
方案。

本报12月8日讯（记者

赵伟 实习生 欧英男）

本报联合城管部门继续向
社会征集“金点子”，不少热
心市民通过“百姓城管热
线”建言献策，涉及“废品收
购站”顽疾、文明执法、“百
姓城管”等各方面内容。

济南特殊教育中心的
高明德先生建议明年城管
能够根除“废品收购站”城
市顽疾。如市中区土屋路上
的废品收购站群，现在大量
废品长期堆积，周围环境空
气质量遭到严重破坏，甚至
占道经营。高先生建议，在
城市周边集中设立废品收
购站，彻底将城市中的废品
收购站迁移出去；像垃圾处
理一样，形成废品收购、处
理的程序化管理。

“文明执法行为也不能
放松。”来自济钢二区的张
家善称，在市容整顿上，济
南市城管局的工作人员做
到了文明执法，受到广大市
民的广泛称赞，希望今后继
续发扬下去。“因为文明执
法关系到政府部门在群众
中的威望和形象，若出现任

何不文明执法行为，都会对
相关部门造成不利影响。”

一直在关注“百姓城
管”活动的热心市民钟倩
则建议，“百姓城管”队伍
不断扩大，参与的人会越
来越多，不妨通过公开推
选或自荐的方式，选出几
位“百姓城管”代言人，起
到倡导、推动的作用，带动
更多市民参与到“百姓城
管”队伍中来。

“城管为民办实事”线
索征集活动仍在进行中，广
大市民可通过拨打热线
( 9 6 7 0 6 1 1 1 )或发送邮件
(cgj82071581@163 .com)表达
对城管工作的意见和建议，

征集时间从12月1日开始，

到12月31日截止。同时，市
城管局还设立市民“金点
子”奖。

城管部门负责人称，城
管部门将再用一个月的时
间对征集的实事进行论证，

有的放矢地制定好明年城
管部门的“百件实事”，力求
把群众最需要、最迫切、最
现实的问题，作为明年重点
要解决的事情。

洪楼南路38号和40号，虽为两个相邻门牌却同属一个系统，40号是邢家渡引黄灌

溉管理处(以下简称引黄处)，38号是这个单位所在水利系统的宿舍楼，居住着16户本

系统居民。

正式供暖至今，这16户居民仍摸着冰凉的暖气片叹气。只因今冬取暖前因

“汽改水”，该单位对自管站也进行了改造，由此产生了18万元的改造费用，而且每

户按72 . 52元/m2交纳改造费，这两个数字让一些居民难以接受。也正因改造费未交

齐，自管站的阀门迟迟未开。

在洪楼南路38号1单元1楼，居

民周大爷家，他跟老伴都穿着厚厚

的棉衣在屋里呆着，与他同单元同

侧的楼上住户也聚到他家，拿着一
沓材料讲起了自管站这点事儿。10

月18日，引黄处贴出通知，告知居民

自管站改造费经核算需18万元，平

均72 . 52元/m
2
，要求住户当月22日

前交齐，并称“逾期不交，影响供
暖”。

“这18万是怎么来的？”居民徐

女士激动地说，连个工程预算都没

有，谁能肯定改造要花18万！随后，

几位居民不断找到引黄处索要工程

预算等资料，“前几天才给我一份预

算，编制时间还是11月20日。”居民

周大爷说这份预算是12月3日拿到

的，并质疑预算怎么可能在正式供
暖后才编制，“工程11月15日前就

完工了，供暖后南边办公楼都用上
了暖气”，“这预算怎么可信？”

苦苦索取工程费用明细未果，

这几位居民决定拒绝交纳改造费。

在居民楼两个单元门口，贴着16户

每家该交的改造费，按取暖面积不
同分别交纳4332 . 4元或5416 . 5元

费用。据周大爷介绍，16户居民中引
黄处的有6户，水利系统设计院的有

4户，水利其他系统的有6户，而据邢

家渡引黄灌溉管理处主任王学军介

绍，目前交纳改造费的有9户，但因
未全部交齐也都无法供暖。

为了不再挨冻，居民找到了热

力部门出面协调，而据热力部门的

工作人员介绍，他们也多次与引黄

处有关负责人联系，但居民和单位

互不相让，“自管站还没移交，不在

我们管辖范围，夹在中间就很尴尬，

无能为力。”

7日下午，几位居民与热力部
门工作人员介绍了自管站改造的前

前后后以及他们的疑虑，随后一同

来到南邻的40号院邢家渡引黄灌溉

管理处，不过几位居民并未找到该

单位负责供暖事宜的有关负责人。

“每次来几乎都这样，始终找不到

负责人。”居民徐女士无奈地说。

当日，记者联系到了邢家渡引
黄灌溉管理处主任王学军。对自管
站改造费一事，他表示，改造是因
今年“汽改水”必须进行的，但本

着“谁受益谁承担”的原则，自管
站供暖覆盖的办公楼和居民楼理应

都承担费用。王学军告诉记者，每

平米72 . 52元的改造费是改造工程

总费用除以办公楼和居民楼面积总

和得出的，“想比我们另一栋宿舍
楼，这个费用已经比较低了”。

据他介绍，该单位的另一处宿

舍楼几乎同样规格的自管站改造花

费30万左右，该楼居民每户交了
1 . 5万元左右的改造费，相比之下
38号宿舍楼的费用已然很低。“之

所以有几户居民不交，是想让单位

给些补贴。”王学军说，平时38号的

居民楼物业由引黄处管理，虽然给

引黄处的电价是8毛多一度，但引
黄处给居民的按5毛多收取，“平时

小的地方我们能补贴的补贴，能不
算的不算，这笔改造费是大数额，

这个不能退让。”

面对居民守着暖气片挨冻的局

面，王学军表示，接下来只能继续

派人做工作，或者让宿舍楼居民集

体开会商议。

本报12月8日讯（通讯员 宋振

飞 记者 赵伟）8日，记者从济南

市城管局了解到，11月份，济南市各

区、各街办镇对违法违章建设整

治持续加压，严查严控新产生违

法违章建筑。11月份全市各区拆
除违法违章建筑面积26371平方

米，长清区11月则未发现有新建违

法违章建筑。

11月份，历下区拆除违法违

章建筑1040平方米；市中区拆除

违法违章建筑2557平方米；槐荫
区拆除了违法违章建筑365平方

米；天桥区共计拆除违法违章建

筑6处，建筑面积84平方米；历城

区拆除了违法违章建筑19500平

方米。

长清区11月没有拆除违法违章

建筑，也未发现有新建违法违章建

筑。高新区拆除了2825平方米违法

违章建筑。

8日早晨7点40分，济南东关大街的早市占去了南侧道路的一大半，

公交车和上班的人们不得不挤到另一侧车道上行驶。这种情况几乎天

天发生。尽管早市在8点后散去，但大家要在8点前就出门上班上学，因

此早市对这段容易拥堵的路段影响很大。

本报记者 周青先 摄

住户质疑：18万改造费太高

单位回应：费用已经很低了

11月份济南市拆违2 . 6万余平方米

长清区未发现新违法违章建筑

早市挺方便

占道也不该

格热线传真

学校门口占道经营成顽疾

执法人员称需要校方配合

废品收购站顽疾该整治了

文明执法行为也不能放松

格市民金点子

山大千佛山校区北门口呈现脏乱差现象。 记者 赵伟 摄
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